

## SPORTS

sport.union@sonapresse.com

# Candidat unique, le Sud-Africain Motsepe sera le prochain président de la Caf

Willy NDONG  
Libreville/Gabon

Il n'y aura donc pas de suspense le vendredi 12 mars prochain à Rabat (Maroc). Lors du renouvellement du Comité exécutif de la Confédération africaine de football (Caf). En effet, après les désistements surprises du Sénégalais Augustin Senghor, de l'Ivoirien Jacques Anouma et, récemment, du Mauritanien Ahmed Yahya, le Sud-Africain Patrice Motsepe reste donc l'unique candidat au poste de président de la Caf. Il deviendra ainsi le 8e président de la Confédération africaine de football, après les Égyptiens Abdelaziz Salem (1957-1958), Mohamed Abdelaziz Moustapha (1958-1968), le Soudanais Mohamed Abdelhalim (1968-1972), l'Éthiopien Ydneka-tchew Tessema (1972-1987), le Soudanais Mohamed Abdelhalim (1987-1988), le Camerounais Issa Hayatou (1988-2017) et le Malgache Ahmad Ahmad (2017-

2020). Tout s'étant décidé lors de la réunion de Rabat. "Tout le monde sait à la Caf que c'est le président de la Fifa qui est derrière cette manœuvre. Il a tout fait pour imposer à tous son candidat: le Sud-Africain Patrice Motsepe. D'ailleurs, lors de la rencontre de Rabat, les 27 et 28 février, Gianni Infantino, le président de la Fifa, a dépêché au Maroc le Congolais Véron Mosengo Omba, en charge des fédérations à la Fifa et le Suédois Mattias Grafström, le principal assistant du président de la Fifa, pour demander aux quatre candidats en lice de s'entendre sur un nom. Un accord a donc été trouvé. Patrice Motsepe comme président, Senghor comme premier vice-président, Ahmed Yahya deuxième vice-président et Anouma conseiller spécial du président. C'est en réalité un partage du gâteau et des postes qui s'est joué à Rabat. Pour preuve, le Fonds Covid de la Fifa, censé être versé depuis janvier dernier, a été finalement

alloué aux fédérations africaines quelques jours seulement après ce "deal". C'est très déplorable", a confié une source proche de la Caf. Le candidat Senghor, par contre, pense que le retrait de sa candidature est dans l'intérêt supérieur de l'unité du football africain. "Nous avons décidé d'accepter la proposition qui nous a été soumise par la Fifa, le Maroc et l'Égypte dans l'intérêt supérieur de l'unité du football africain. Le retrait de ma candidature à la présidence de la Caf au profit d'un autre candidat ne sera pas partagé par tous pour diverses raisons, mais je pense que c'est la bonne décision". Pour cet ancien soutien de l'Ivoirien Jacques Anouma, "ce compromis est une mauvaise chose pour le football africain qui, plus que jamais, est sous la tutelle du président de la Fifa qui est censé être neutre dans les processus électoraux. Infantino peut-il aller imposer un candidat à l'UEFA? Non! Et pourquoi c'est toujours en



Patrice Motsepe, avec le soutien du président de la Fifa, Gianni Infantino, sera élu le 12 mars prochain président de la Caf.

Afrique qu'on vient expérimenter des choses qui ne se font nulle part ailleurs? Hier, Ahmad était le soutien du président de la Fifa. Aujourd'hui où en est-on? Demain quand Motsepe et Infantino auront des points divergents, que se passera-t-il? En réalité la Caf, avec 54 fédérations, représente le 1/4 des électeurs. Dans deux ans, il y aura des élections à la Fifa. Et

c'est là tout l'enjeu de l'élection du 12 mars. Pis, si Infantino demande au prochain président de la Caf d'organiser la Can tous les quatre ans, peut-il le lui refuser", s'est-il interrogé. Reste désormais à savoir si le vote du 12 mars se fera à mains levées ou à bulletin secret. Et ce pour jauger de la représentativité de Motsepe.

Le clin d'œil de

**lybek**



## Basket-ball: Yann Farell courtisé par des clubs américains

Hans NDONG MEBALE  
Libreville/Gabon

PARTI du Centre des jeunes Don Bosco de Libreville avec le titre de MVP, à l'issue de la Basket academy club (Bac), Yann Farell Assa-Essamvous, 17 ans (2,01 m) continue de monter en grade malgré son jeune âge. Si l'actualité de la future star du basket-ball gabonais reste marquée par ses prestations au sein de l'académie Brewster basée aux États-Unis, il faut dire que notre compatriote attire les regards des grandes universités et académies du pays de l'Oncle Sam. Pendant qu'il poursuit son rêve américain du côté de l'académie Brewster, Yann Farell – qui a reçu en mai dernier une bourse de l'université de Syracuse pour la saison 2022, date de son intégration à l'université – il a également reçu

plusieurs offres au cours du même mois selon nos confrères de la presse américaine. De l'université de Massachusetts à l'université de Virginie, en passant par l'université de Syracuse, de Vandy sports, de West Virginia, St John's, Seton Hall, Fordham, les écuries se positionnent. Révélé au grand public lors de l'épopée de la Bac league en 2018 au Sénégal, l'ailier droit de l'académie Brewster, qui évolue dans la même écurie que Zaire Wade, fils de l'ancienne superstar du Miami Heat, Dwyane Wade, fait partie de la troupe des joueurs à qui Syracuse a offert le swingman quatre étoiles de 2022. Alors que Brewster Academy n'a pas encore commencé sa saison, Yann Farell Assa-Essamvous est un véritable talent qui mérite d'être suivi de près par les dirigeants du basket-ball gabonais pour les prochaines échéances internationales.



Yann Farell Assa Essamvous poursuit sa percée aux USA.

Pour rappel, Brewster Academy est un internat indépendant mixte situé sur 80 à Wolfeboro, New Hampshire, États-Unis. Avec environ 350 étudiants, il dessert les classes de la neuvième à la douzième année et les étudiants de troisième cycle.